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Não se conjugam em todas as pessoas no presente do indicativo, no presente do subjuntivo e no 
imperativo. 

 

 

 

 

 

Verbos – Parte 04 

DEFECTIVOS 

 

TRETA GRAMATICAL: para o Houaiss, 

“adequar” tem conjugação completa.   
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EXEMPLO 1: ABOLIR 

 

EXEMPLO 2: REAVER 

 

ATENÇÃO 1 DEFECTIVOS IMPESSOAIS: 

HAVER no sentido de existir: 

• Houve manifestações OU Houveram manifestações? 
• Pode haver manifestações OU Podem haver manifestações? 

FAZER no sentido de tempo decorrido: 

• Já faz dez anos que ela se foi OU Já fazem dez anos que ela se foi? 
• Deve fazer dez anos que ela se foi OU Devem fazer dez anos que ela se foi? 
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têm mais de um particípio. Alguns exemplos: 

 

 

 

 
A) TRAZER, CHEGAR, ABRIR, (DES)COBRIR e ESCREVER não são abundantes.  

Só há os particípios TRAZIDO, CHEGADO, ABERTO, (DES)COBERTO e ESCRITO. 

Exemplos: 

• Os primeiros escravos africanos foram TRAZIDOS ao Brasil em meados do século XVI.  

• Ele havia CHEGADO tarde. 

• A radioatividade do urânio foi DESCOBERTA em 1896. 

• “Dom Casmurro” foi ESCRITO por Machado de Assis no século XIX. 

ABUNDANTES 

 

ATENÇÃO! ERROS COMUNS 
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B) 3ª pessoa do singular X 3ª pessoa do plural 

• VER: Ele não vê problema nisso X Eles não veem problema nisso. 

 

• VIR: Ele sempre vem a pé X Eles sempre vêm a pé. 

 

• TER: Ele tem passaporte. X Eles têm passaporte. 

 
 

C) VER e VIR: futuro do subjuntivo 

 

 

D) Verbos que seguem a mesma lógica dos verbos que os originam. 

 

I- derivados do TER: obter, reter, manter, conter, entreter, deter etc. 

Exemplos: Eles tiveram / obtiveram / retiveram / mantiveram / contiveram / entretiveram / detiveram.  

 

 

 

 
 

OBSERVAÇÃO: 

O vidro contém álcool. X Os vidros contêm álcool. 

Ele detém o conhecimento necessário. X Eles detêm o conhecimento necessário. 
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II- derivados do PÔR: depor, compor, propor, repor, dispor etc.  

Exemplos: Eles puseram / depuseram / compuseram / propuseram / repuseram / dispuseram.  

 

III- derivados do VIR: convir, advir, intervir etc.  

Exemplos: Eles vieram / convieram / advieram / intervieram. 

Quando ele vier / convier / advier / intervier. 

 

 

 
 

E) O grupo do MARIO (mediar, ansiar, remediar, incendiar e odiar) segue a conjugação do odiar. 

Exemplos: 

Eu odeio / medeio / anseio / remedeio / incendeio. 

Tu odeias / medeias / anseias / remedeias / incendeias. 

Ele(a) odeia / medeia / anseia / remedeia / incendeia. 

Nós odiamos / mediamos / ansiamos / remediamos / incendiamos. 

Vós odiais / mediais / ansiais / remediais / incendiais. 

Eles(as) odeiam / medeiam / anseiam / remedeiam / incendeiam. 

 
F) Os verbos terminados em -AJAR conservam o J”. 

Exemplo: 

Que eu viaje 

Que tu viajes 

Que ele (a) viaje 

Que nós viajemos 

Que vós viajeis 

Que eles (as) viajem 

OBSERVAÇÃO: 

O sucesso advém do reconhecimento. X Os lucros advêm do trabalho. 

 

CUIDADO! 

Os substantivos derivados desses verbos são grafados com G: 
coragem, viagem. 

 


